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本报记者 章丽倩

吴易昺的创纪录表现仍在继
续。北京时间昨天上午，他在美网
男单次轮以五盘大战的方式，战胜
葡萄牙资格赛选手博吉斯，成为自
公开赛时代启幕（1968年）以来，第
一位闯进大满贯男单第三轮的中国
大陆球员。另外，中国女球员在本
届美网也有较好表现，张帅、王曦雨
已挺进女单32强。尤其对21岁的
王曦雨来说，她在闯过第二轮的过
程中，更是达成了职业生涯首胜世
界前十球员和首次跻身大满贯32
强的成就。

从签表看，吴易昺将在美网第
三轮迎来真正硬仗，他的下一位对
手是去年美网冠军、现排名世界第
一的梅德韦杰夫。此时此刻，感慨

签表运势的人恐怕反而是少数了，在
吴易昺持续突破效应的作用下，应该
很多人都想知道，这位挺过了伤痛挫
折的中国年轻球员在遇上世界第一时
到底还能有何作为。
“现在还不是庆祝的时候，我下一

轮的对手很强。我来这里是为了参加
比赛，只有在打完全部比赛后我们才
会去庆祝，但这决不是比赛过程中会
做的事。我很期待下一轮的比赛。”吴
易昺在昨天赛后说道。

大满贯的男单赛制是五盘三胜，
吴易昺由于职业赛经验较少，在本届

美网前仅有过一次五盘大战的经验，
所以体能恢复就成了他的当务之急。
同时，吴易昺也再次透露了想要健健
康康地多打几场比赛的心愿。“此前我
只打过一次五盘大战，这是第二次，能
把比赛赢下来我特别高兴。未来应该
还会有更多这样的比赛，我觉得自己
有打大满贯的水平，希望接下去能够
保持健康，多多参加大满贯的比赛。”

虽说吴易昺在2017年便转为职
业球员，但在多伤病体质和疫情的影
响下，2022赛季其实才是他第一个较
完整的职业赛季。

今年1月底，阔别国际赛场33个
月的吴易昺在墨西哥的一场ITF M15
级别赛中开始重新找手感。当时，他
想的只是“比较健康地打完一个完整
赛季”，最好经纪人再能帮自己多争取
到一些参赛机会。如今时移世易，吴
易昺不仅为中国大陆男网取得了历史
性突破，在网络平台上也成为了近期
的一个热点人物。对于这样的关注，
他觉得不失为一桩好事。
“如果这是第一次，那我希望还会

有第二次、第三次……但更重要的是，
这给所有的中国球迷和正在打球的孩

子们带去了希望，（证明）我们国家
也可以拥有更多优秀的球员。这是
很久以前就应该发生的事。”吴易昺
期待道。

在晋级美网第三轮后，吴易昺
的即时世界排名升到了第129位。
此前，中国大陆男球员的世界排名
纪录是由张之臻保持的第136位。
吴易昺何时能刷新纪录？对此，22
岁的他表示自己在世界排名这件事
上不会过多关注。“我不会去想太多
排名的事，如果你打得好，就会有积
分和奖金，排名自然就会有。”

32强！吴易昺、张帅、王曦雨来了

还不是庆祝的时候，遇到更强对手有何作为？

国内球员注册截止
CBA暗流依旧涌动

8 月 31 日，新赛季
CBA联赛的国内球员注
册正式截止。作为近年
来受关注度最高的一个
休赛期，CBA官网一度
被球迷们刷新到出现“页
面无法显示”的情况。最
终，一直深陷转会漩涡的
三名球员赵睿、郭艾伦和
周琦都先后准时出现在
了老东家的名单上，但却
并不意味着围绕在他们
身边的故事就此告一段
落。

专题撰稿 本报记者 薛思佳

三位国手中，赵睿是去向最为明
朗的一名球员。根据CBA公布的广
东队注册信息显示，赵睿与球队签下
了一份为期一年的C类续约合同。

今年夏天，赵睿与广东队的合约
到期。根据CBA联赛的规定，广东队
拥有赵睿的独家签约权，可以用D类
合同，即顶薪合同将其留在队内。但
鉴于疫情的缘故，广东队近年来在经
营方面出现了一定的困难，这让求贤
若渴的上海男篮嗅到了一丝机会，随
即与对方展开了转会谈判。与此同
时，国内媒体也曝出了澳大利亚NBL
联赛冠军球队墨尔本联队向赵睿开出
了报价，球队投资人、管理层和主教练
出面与其进行了电话会议，一时间让
赵睿的新赛季去向充满变数。

据悉，上海男篮在此期间花费了
大量的精力，也展现出了足够的诚意，
但广东队也有从自身角度出发的诉
求。僵持之下，整个谈判过程持续了
将近有两个多月的时间，直到注册截
止日的前一天，这笔转会才无疾而终，
赵睿本人也在社交媒体上更新了动
态，正式宣告自己的回归。

值得一提的是，虽然新赛季选择
了留守广东，但赵睿和球队仅仅签订
了一份为期一年的C类合同。一方
面，这从侧面印证了广东队目前的确
遇到了经营上的困难，而作为球队的
核心球员，赵睿选择在薪资上做出一
定的牺牲，与球队一同共渡难关。另
一方面，这意味着CBA其他俱乐部在
明年夏天依旧存在着将其招致麾下的
机会。因此，有球迷戏言“赵睿去哪
儿”只是进入了中场休息阶段，最终的
答案或许留待明年夏天才得以揭晓。

与赵睿不同，周琦与郭艾伦新
赛季的去向依旧扑朔迷离。虽然两
人分别在新疆队和辽宁队完成了预
注册，但并不代表两人一定会出现
在新赛季的CBA赛场上。

鉴于今年夏天大部分国字号队
伍均在海外进行拉练、参赛，球员们
返回国内日期临近或超过8月 31
日，为了确保各CBA俱乐部注册工
作顺利进行，CBA公司针对国字号
球员执行预注册并延长提交注册材
料的时间，而之前跟随国家队出战
世预赛的周琦和郭艾伦就属于这类
球员。

据了解，因为新疆和辽宁两支
球队拥有周琦和郭艾伦的独家签
约权，所以预注册这个流程无需经
过两人与俱乐部的协商以及同意
即可完成。在预注册完成之后，有
国内媒体向郭艾伦团队进行求证，
得到的消息是没有进展，而篮球媒
体人苏群则爆料称目前仅有辽宁
省体育局与郭艾伦团队谈过一次，
俱乐部没有和他接触过，这也为郭
艾伦新赛季的去向打上了一个问
号。

根据CBA公司的规定，未来两
周将是决定两人未来的重要时间
点。实际上，目前摆在两人面前的
只有三个选项：一、接受原俱乐部开

出的顶薪合同，代表球队征战新赛
季的CBA联赛；二、寻求在海外联
赛效力的机会；三、一年内无球可
打，以训练维持状态。鉴于中国男
篮在2023年有世界杯和亚运会的
两大比赛任务，一个是在家门口作
战，不容有失，另一个则是关乎到
2024年巴黎奥运会的参赛席位，重
要性同样不言而喻，因此所有人都
不希望看到两位国家队的绝对主力
最终落入无球可打的无奈境地。

相较之下，郭艾伦的处境会比
周琦来得更为紧张一些。首先，郭
艾伦作为后卫球员想在海外联赛得
到一份理想的合同并不容易。其
次，他和辽宁队并不存在合同上的
纠纷，只是单纯地寻求转会。根据
CBA公司的规定，顶薪合同在联赛
期间无法被交易，所以郭艾伦想要
出现在新赛季的CBA赛场，只有为
辽宁队出战这一种选择。

周琦的情况则相对而言要复杂
一点。据悉，他目前与新疆队的合
同纠纷仍处于中国篮协的仲裁阶
段。如果能够胜诉，周琦有望得到
自由球员的身份，从而在赛季期间
开放的注册窗口期中加盟其他CBA
球队，反之则面临和郭艾伦相同的
处境，即只能代表新疆队出战CBA
联赛。

根据 CBA公司的安排，新赛季
CBA联赛共设42轮常规赛，20支球队
按照上赛季CBA联赛最终排名蛇形
分为四个小组，每组五支球队，每支球
队与小组内其他球队各进行三场比
赛，与其他小组的每支球队各进行两
场比赛。

最终，上海男篮与深圳、山东、新
疆、宁波四支球队同分在一组，而这些
对手无独有偶都在休赛期进行了大幅
度的补强。

作为上海男篮“冤家”，深圳队在
今年夏天从同城对手广东队中引进了
老队长周鹏，不仅补强了球队的侧翼
能力，更重要的是在经验方面给予球
队帮助。此外，上赛季效力于广州队
的李京龙和赵宴满将在新赛季代表深
圳队出战，从而填补何忠勉和杨林祎
两人离队的空缺。三名新援的加盟，
再加上顾全、沈梓捷和贺希宁三位国
手坐镇，深圳队新赛季的前景已然被
外界一片看好。

上赛季被深圳队拦在八强门外的
山东队，引援力度不遑多让。经过一
系列的谈判之后，山东队正式从辽宁
队引进了国手高诗岩。过去两个赛
季，高诗岩以租借的形式代表山东队
征战CBA联赛，其表现获得了山东队
管理层和俱乐部的认可，因此在这个
夏天表达了希望将这名后卫永久转会
至山东队的想法。虽然在谈判过程中
偶有波折，但最终双方俱乐部和高诗

岩本人达成了一致意见。鉴于高诗岩
之前和辽宁队还有一年的B类合同尚
未执行完成，所以他还需要在山东队
先完成这一年的B类合同，不过山东
队也为其做出了明年顶薪续约的承
诺。

虽然当事三方均未对外泄露转会
的相关细节，但据国内媒体透露这次
转会费达到了2500万元，是辽宁队历
史上金额最大的一笔交易。与此同
时，山东队引进了原深圳队球员杨林
祎，张辉和朱荣振两位旧将也悉数回
到球队，并且从上海队租借了可兰白
克，阵容深度和实力都有所补强。在
经过了一个不尽如人意的赛季之后，
聘请王晗作为新帅的山东队显然希望
在新赛季有一番作为。

同样渴求于新赛季一雪前耻的，
还有新疆队。上赛季，新疆队受制于
伤病、外援等因素，未能踏上季后赛的
末班车。今年夏天，新疆队先后从浙
江和江苏两支球队，分别引进了朱旭
航和黄荣奇两位实力派球员。此外，
新疆队还引进了皮埃尔 ·杰克逊和塔
克 ·法尔两位外援，前者曾经在CBA
联赛有过单场获67分的壮举，后者作
为上赛季NBA的第一高度，身高达到
2米26，静态天赋肉眼可见。

赛季尚未开始，上海男篮所在小
组已然是硝烟弥漫。可以预见的是，
这个竞争力十足的“死亡之组”注定会
在新赛季迸发出不一样的火花。

周琦、郭艾伦
“压哨”预注册

赵睿留守广东

上海同组对手“内卷”
“死亡之组”注定迸发不一样的火花
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